

carta n°1081 de Martes 1 de Octubre 2024

¿Cual es el futuro de la defensa europea?

Iris Herbelot - 01 Oct 2024

El 1 de octubre, Mark Rutte, ex Primer Ministro de los Países Bajos, inicia su mandato como Secretario General de la OTAN. Su nombramiento se produce en un momento en el que se europeizan las contribuciones y los equipos y se plantea una defensa europea más allá de la OTAN.



[Elecciones](#) | [Fundación](#) | [Comisión](#) | [Consejo](#) | [Tribunal de Justicia](#) | [Diplomacia](#) |

[Agencias europeas](#) | [Alemania](#) | [Chipre](#) | [España](#) | [Francia](#) | [Italia](#) |

[República Checa](#) | [Ucrania](#) | [Vaticano](#) | [ONU](#) | [OMC](#) | [OCDE](#) |

[Eurobarómetro](#) | [Estudios/Informes](#) | [Cultura](#) |

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

■ Elecciones :



Resultados de las elecciones legislativas en Austria

El Partido de la Libertad (FPÖ), dirigido por Herbert Kickl, se impuso en las elecciones federales austriacas del 29 de septiembre. Es la primera vez que el partido de extrema derecha gana unas elecciones de este tipo. Dominando las encuestas desde finales de 2022, obtuvo el 29,1% de los votos y 58 escaños (27 más que en las anteriores elecciones federales del 29 de septiembre de 2019). Se trata de un resultado superior al pronosticado por las encuestas y el más alto de su historia. [Leer más](#)



■ Fundación :



Reducir las desigualdades territoriales

El 2 de octubre, el Consejo de Municipios y Regiones de Europa organiza en Bruselas un debate entre eurodiputados y representantes electos locales sobre los principales retos a los que se enfrentan las regiones y municipios de Europa, en el que participará Pascale Joannin, Directora General de la Fundación. [Leer más](#)

■ Comisión :



Inversión de 65 millones de euros en chips cuánticos

En el marco de la Empresa Común de Semiconductores, se han lanzado convocatorias de propuestas para apoyar iniciativas de investigación e innovación, especialmente en el campo de los chips cuánticos. Estas convocatorias, abiertas hasta el 21 de enero de 2025, ascienden a 65 millones de euros y forman parte del programa de inversiones de la UE en este campo, dotado con 200 millones de euros para los próximos tres años. Estos semiconductores tienen aplicaciones en informática, ciberseguridad, inteligencia artificial y descubrimiento de fármacos. [Leer más](#)



El pacto sobre la Inteligencia artificial lo han firmado más de un centenar de empresas

El 25 de septiembre, la Comisión Europea anunció que más de cien empresas habían firmado el Pacto de la UE sobre Inteligencia Artificial. El objetivo del pacto es apoyar a los agentes que se comprometan a aplicar voluntariamente los principios del reglamento sobre IA antes de su entrada en vigor. En este marco se exigen tres acciones a las empresas: suscribir una estrategia de gobernanza de la IA, realizar un inventario de los sistemas de IA de alto riesgo y fomentar la sensibilización del personal sobre la IA y su dominio. La mitad de los firmantes han asumido compromisos adicionales, sobre todo en materia de reducción de riesgos y transparencia de los contenidos generados por IA. [Leer más](#)

■ Consejo :



Reunión de los ministros de Agricultura y Pesca

Reunidos el 23 de septiembre, los ministros han hecho balance del segundo año de aplicación de los planes estratégicos de la Política Agrícola Común (PAC) y de la situación de los mercados agrícolas, en particular el ucraniano. También intercambiaron puntos de vista sobre la gestión en 2025 de los recursos pesqueros compartidos con el Reino Unido y Noruega. [Leer más](#)



Reunión de Ministros encargados de competitividad

Los ministros responsables de la competitividad, reunidos el 26 de septiembre, examinaron el informe de Mario Draghi sobre el futuro de la competitividad europea con vistas a tenerlo en cuenta en los proyectos europeos. Debatieron el marco de las ayudas estatales, así como el acceso de las pequeñas y medianas empresas (PYME) al mercado único. [Leer más](#)



Reunión de los ministros de Asuntos europeos

Reunidos el 24 de septiembre, los ministros examinaron las 7 prioridades de la Presidencia húngara, entre ellas, el pacto de competitividad, el refuerzo de la política de defensa, la lucha contra la inmigración ilegal y la resolución de los retos demográficos. También hubo un debate sobre el Estado de Derecho tras la publicación del informe de la Comisión en julio, y su cumplimiento por parte de los países candidatos. [Leer más](#)

■ Tribunal de Justicia :



Nueva jurisprudencia sobre la primacía del derecho europeo

El 26 de septiembre, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea respondió a una pregunta del Tribunal de Apelación de Brasov (Rumanía) sobre la compatibilidad entre una ley nacional, interpretada por el Tribunal Constitucional del país, y el Derecho de la UE. El Tribunal concluye que los jueces nacionales no pueden seguir una decisión de su Tribunal Constitucional si es contraria al Derecho de la UE. [Leer más](#)

■ Diplomacia :



Reunión con los países de América Latina y Caribe

Los Ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea y de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) intercambiaron puntos de vista en una reunión informal celebrada en Nueva York el 26 de septiembre. El objetivo de la reunión era reforzar el diálogo regional y avanzar en las prioridades comunes. Los ministros hicieron balance de las relaciones y actualizaron la hoja de ruta. [Leer más](#)

■ Agencias europeas :



La Agencia espacial europea inaugura Luna

El 25 de septiembre, la Agencia Espacial Europea presentó en Colonia Luna, su nuevo centro de simulación análogo a la superficie lunar. Un lugar con pocos equivalentes en el mundo, que preparará a astronautas, científicos e ingenieros para vivir y trabajar en la Luna. [Leer más](#)

■ Alemania :



Dimisión de los líderes ecologistas

El 25 de septiembre, el Partido Verde alemán anunció la dimisión de sus codirigentes, Ricarda Lang y Omid Nouripour. El partido está actualmente en crisis, tras varias derrotas electorales, en las elecciones europeas y en las recientes elecciones a los Länder. A mediados de noviembre se nombrará una nueva dirección. [Leer más](#)

■ Chipre :



Protocolo de acuerdo entre Grecia y Chipre sobre un cable submarino

El 21 de septiembre, los ministros de Energía griego y chipriota anunciaron la firma de un memorando de acuerdo para hacer avanzar el proyecto de cable eléctrico submarino. El objetivo del cable GSI (Great Sea Interconnector) es enlazar las redes de transmisión europeas con Chipre. [Leer más - Otro enlace](#)

■ España :



Previsiones económicas del gobierno

En la reunión del Consejo de Ministros del 24 de septiembre, el Ministro español de Economía, Carlos Cuerpo, presentó las previsiones macroeconómicas actualizadas hasta 2026. Según estas previsiones, España se situará a la cabeza de las grandes economías europeas en términos de crecimiento, el número de personas activas superará los 22 millones y los hogares ganarán en poder adquisitivo. La ministra para la Transición Ecológica, Teresa Ribera, aprovechó la ocasión para actualizar el Plan Nacional Integrado de Energía y Clima antes de su viaje a Bruselas. [Leer más](#)

■ Francia :



Dos nuevos ministros en el gobierno

El 27 de septiembre se incorporaron al Gobierno dos nuevos ministros. Se trata de Jean-Louis Thieriot, Ministro Delegado del Ministro de las Fuerzas Armadas y los Veteranos, y Charlotte Parmentier-Lecocq, Ministra Delegada del Ministro de Solidaridad, Autonomía e Igualdad entre Mujeres y Hombres, responsable de las Personas con Discapacidad. El Gobierno se compone ahora de 41 miembros. [Leer más](#)



Visita del Presidente Emmanuel Macron a Canadá

El Presidente francés, Emmanuel Macron, visitó Ottawa y Montreal el 26 de septiembre. Le recibieron los primeros ministros de Canadá, Justin Trudeau, y de Quebec, François Legault, y se reunió con expertos en inteligencia artificial, unos meses antes de la Cumbre de Acción sobre IA, que se celebrará en Francia a principios de 2025, y con representantes francófonos, a menos de 10 días de la Cumbre de la Francofonía en Villers-Cotterêts. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Italia :



Declaración de los ministros de Agricultura del G7

Los ministros de Agricultura del G7, reunidos en Siracusa los días 27 y 28 de septiembre, condenaron una vez más la agresión rusa a Ucrania y pidieron apoyo para la resistencia y sostenibilidad de la producción agrícola. También se hizo una importante referencia a la empleabilidad de los jóvenes en el sector agrícola [Leer más](#)

■ República Checa :



Crisis gubernamental y resultados de las elecciones senatoriales

El gobierno checo está en crisis tras la marcha del Viceprimer Ministro y Ministro de Desarrollo Regional, Ivan Bartos (Partido Pirata), a petición del Primer Ministro, Petr Fiala, el 24 de septiembre, y la amenaza del Partido Pirata de abandonar la coalición gubernamental. Esta crisis se produjo tras las elecciones regionales del 20 y 21 de septiembre, en las que el Partido Pirata sólo obtuvo el 3,5% de los votos, mientras que el partido de la oposición ANO, del ex Primer Ministro Andrej Babis, se impuso en 10 de las 13 regiones. La victoria de ANO se confirmó en la segunda vuelta de las elecciones parciales al Senado, los días 27 y 28 de septiembre, en las que obtuvo 8 de los 27 escaños en juego. Sin embargo, la coalición gubernamental sigue teniendo mayoría en la Cámara Alta. El Presidente de la República, Petr Pavel, recibió ayer a los presidentes de todos los partidos del gobierno. El partido pirata decidió abandonar la coalición de gobierno y sus 3 ministros dimitieron. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Ucrania :



Apoyo a la reconstrucción de Ucrania

El G7 reafirmó su apoyo a Ucrania en una declaración común el 25 de septiembre. Los 7 países mantienen su voluntad de apoyar a Ucrania militar, financiera y humanitariamente. Se proclama una vez más la responsabilidad de Rusia, que tendrá que pagar por los daños que ha causado. Los miembros del G7 prevén así la futura reconstrucción de Ucrania al tiempo que trabajan para mantener su estabilidad a corto plazo. Esta declaración ha sido firmada por cerca de 31 países. [Leer más](#)



83 aniversario de las masacres de Babi Yar

El 29 de septiembre, el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, conmemoró el 83 aniversario de las masacres de Babi Yar. Se trata de un lugar al oeste de la ciudad de Kiev donde los nazis ejecutaron a más de 30.000 judíos en 1941. En el lugar hay un monumento construido por las autoridades soviéticas pero dedicado a los "ciudadanos soviéticos y prisioneros de guerra", sin mención alguna a las víctimas judías. En 1991, la comunidad judía erigió cerca una imponente escultura en forma de menorá. [Leer más](#)

■ Vaticano :



Visita del Papa Francisco a Luxemburgo y Bélgica

El Papa Francisco visitó Luxemburgo el 26 de septiembre, casi 40 años después de la visita de Juan Pablo II. Se reunió con el Gran Duque Enrique y con el Primer Ministro. Después viajó a Bélgica hasta el 29 de septiembre, donde, tras reunirse con el rey Felipe, celebró el 600º aniversario de la Universidad Católica de Lovaina. [Leer más](#)

■ ONU:



79ª Asamblea general

La 79ª sesión de la Asamblea General de las Naciones Unidas se celebró en la sede de la organización en Nueva York del 22 al 27 de septiembre. Durante la sesión se adoptó un "Pacto para el Futuro". Rusia se opuso, pero no bloqueó la adopción del texto. El Pacto pide que se amplíe el Consejo de Seguridad para garantizar una representación geográfica equitativa y que se reforme el derecho de veto para evitar que los miembros permanentes lo utilicen con fines políticos. [Leer más](#) - [Otro enlace](#) - [Otro enlace](#)



Reunión del Consejo de seguridad sobre el Líbano

El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas se reunió el 25 de septiembre para examinar la situación en el Líbano y pedir un alto el fuego inmediato de 21 días. El Secretario General de la ONU, Antonio Guterres, concluyó que el Consejo de Seguridad debe colaborar estrechamente para poner fin a lo que podría convertirse en una guerra total en Oriente Medio. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ OMC:



La Unión europea cuestiona la investigación realizada por China sobre los productos lácteos

El 23 de septiembre, la Comisión Europea impugnó ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) la apertura de una investigación por parte de China. La investigación china se refiere a las subvenciones concedidas en el marco de la Política Agrícola Común a los productos lácteos, en particular la leche líquida y la nata con un contenido de materia grasa superior al 10%. La Comisión considera abusiva esta práctica de defensa comercial y afirma que estas subvenciones cumplen las normas internacionales y no perjudican a la industria láctea china. Es la primera vez que la UE impugna una investigación en la fase inicial. [Leer más - Otro enlace](#)

■ OCDE :



La economía mundial se encuentra en un momento decisivo, según la OCDE

En sus Perspectivas Económicas del 25 de septiembre, la OCDE considera que la economía se encuentra en un punto de inflexión. Observa un crecimiento resiliente y una inflación a la baja, pero subraya la existencia de riesgos importantes, como los elevados niveles de deuda pública. La organización recomienda reformas estructurales para fomentar la competencia. [Leer más](#)

■ Eurobarómetro :



Los europeos quieren más apoyo para efectuar la transición energética

Una encuesta del Eurobarómetro, publicada el 24 de septiembre, muestra que los ciudadanos europeos apoyan la política energética de la UE. Los europeos consideran que los objetivos climáticos son potencialmente beneficiosos para la economía. Muchos creen que la UE debería desempeñar un mayor papel de coordinación en el ámbito de la energía. Un punto importante a ojos de los ciudadanos es la asequibilidad de los precios de la energía. Por eso piden más ayudas que les permitan realizar una transición energética individual. [Leer más](#)

■ Estudios/Informes :



500.000 empleos conservados según el informe sobre la defensa comercial

El 24 de septiembre se publicó el informe sobre las actividades de defensa comercial de la UE en 2023. El informe es alentador y destaca la importancia de estas medidas: en 2023 se protegieron casi 500.000 empleos directos, frente a 365.000 en 2018, mediante el uso de más de 180 medidas de defensa comercial. Entre estas medidas se incluyen las medidas antidumping. El informe también destaca la necesidad de proteger a las pymes y a los sectores de las tecnologías verdes, en particular contra las prácticas comerciales desleales. [Leer más](#)



Reforzar el mercado de la agricultura ecológica

Un informe publicado por el Tribunal de Cuentas Europeo el 23 de septiembre pide a la Unión Europea que sea más ambiciosa en su apoyo a la agricultura ecológica. Desde 2014 se han invertido casi 12 000 millones de euros en agricultura ecológica en el marco de la Política Agrícola Común, pero los resultados son desiguales. [Leer más](#)

■ Cultura :



Festival de cine mediterráneo en Bastia

La 42ª edición del Festival de Cine Mediterráneo Arte Mare se celebra en Bastia hasta el 12 de octubre. Se proyectan más de 70 películas en 5 sedes. "¿Qué hay de nuevo, doctor?" es la pregunta que plantea este año el festival, que pretende servir de "vínculo entre una cultura corsa reafirmada y las culturas mediterráneas vecinas". [Leer más](#)



Ensor en Anvers

Hasta el 19 de enero de 2025, el Real Museo de Bellas Artes de Amberes presenta la exposición "Ensor, Sueños caprichosos. Más allá del Impresionismo". Ofrece una visión completa del artista James Ensor, como parte del Año Ensor 2024, que se centra en la relevancia del artista a través del cruce con el arte contemporáneo, la moda y la fotografía. [Leer más](#)



Tesoros de la colección Pérez Simón en Madrid

La exposición "Setenta Grandes Maestros de la Colección Pérez Simón" se presenta en CentroCentro de Madrid hasta el 12 de enero de 2025. La exposición está dividida en tres secciones, repartidas en tres épocas diferentes, y cuenta con 70 obras, la mayoría de las cuales no se habían visto nunca antes en Madrid. [Leer más](#)



Colección Heinz Berggruen en París

El Museo de la Orangerie de París presenta, hasta el 27 de enero de 2025, una parte de la colección del marchante de arte Heinz Berggruen. La exposición explora la relación del galerista con sus artistas y su red de mercado del arte de posguerra en París. [Leer más](#)



Exposición Sarah Morris en Stuttgart

El Kunstmuseum de Stuttgart dedica una amplia retrospectiva a la artista Sarah Morris hasta el 9 de febrero de 2025. La exposición cuenta con más de cien obras, entre pinturas, dibujos, carteles de cine, instalaciones cinematográficas inmersivas y un nuevo mural in situ, que ponen de relieve treinta años de trabajo. [Leer más](#)



FONDAZIONE
PALAZZO
STROZZI

Helen Frankenthaler en Florencia

El Palazzo Strozzi de Florencia rinde homenaje a la pintora estadounidense Helen Frankenthaler hasta el 26 de enero de 2025. La exposición, titulada "Pintar sin reglas", presenta sus obras y las pone en diálogo con las de artistas contemporáneos. Se exponen al público lienzos, dibujos sobre papel y esculturas. [Leer más](#)



El bronce asiático en Amsterdam

Hasta el 12 de enero de 2025, el Rijksmuseum de Ámsterdam acoge una exposición dedicada al bronce asiático. La exposición, comisariada por el diseñador holandés Aldo Bakker, pone de relieve casi 4.000 años de historia del bronce asiático, con piezas procedentes de la India, China, Indonesia y muchos otros países. [Leer más](#)

■ Agenda :

 30 de septiembre-4 de octubre

Sesión de otoño de la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa (Estrasburgo)

 2-4 de octubre

Reunión de Ministros de Interior del G7 (Mirabella Eclano)

 4-5 de octubre

Cumbre de la francofonía (Villers-Cotterêts)

 7 de octubre

Reunión del Eurogrupo (Luxemburgo)



La carta n°1081

PDF

en español -- edición de Martes 1 de Octubre 2024

 Yo descargo

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Helen Levy, Juliette Bachschmidt ;

Catherine d'Angelo, Maxime Painot, Lilian Directora de la publicación :

Lallemand

Pascale Joannin

Nº ISSN: **2729-6482**

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

info@robert-schuman.eu

[Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}